



波濤を越えて

令和5年度
学校だより
2月号
いちき串木野市立
照島小学校

「いのちの金メダルを胸に」

校長 町田 実徳

まだまだ朝夕の風の冷たさを感じながらも、昼間の陽射しの柔らかさに春の訪れを感じる時季になりました。町のあちらこちらに梅の花も見かけるようになりました。

冬の間、葉がすっかり落ちて、枝だけになっている木も、その枝の先のそこかしこに、新芽があるのに気が付きました。校庭の木々も春の準備を整えているようです。新芽は、春に花になったり、葉っぱになったりするものですが、この時期は冬の寒さから身を守るために、固い皮やふわふわの毛に包まれているものもあります。葉っぱがすっかり落ちて初めて冬芽に気が付くことが多いのですが、この冬芽は、6月から8月くらいに作られているのだそうです。木はずいぶん早くから、来年の春の準備をしているのですね。

照島小の子どもたちも、年度末、年度始めの『春』に向け、それぞれに1学年ずつ、進級、卒業、入学の準備を始めています。思えば、入学式の日、緊張していた1年生もすっかり学校生活に慣れ、元気に色々な活動をしています。きっと、4月には新1年生のお手本になってくれることでしょう。また、最高学年である6年生は、卒業まで後1ヶ月ほどとなり、しっかりしたお兄さんお姉さんぶりを発揮しています。残りの小学校生活を悔いなく過ごし、素敵な思い出を胸に巣立ってほしいと思います。

さて、今年（2024年）は、「オリンピックイヤー」です。男女のバスケットボールチームなど、既に「パリオリンピック」出場を決めた種目もあります。また、「プレイキング」など、新種目も始まりますが、それらでも日本選手のメダル獲得に期待が寄せられています。わたしも、日本選手・チームに前回の「東京オリンピック」を上回るメダル獲得を期待している一人ですが、一方で国の代表として出場している選手たちのプレッシャーを考えると、胸が痛くなります。ましてやメダルが確実と言われている選手たちにかかる重圧は、私には想像すらできません。

オリンピック選手ほどでは無いにしろ、わたしたちは皆、様々なプレッシャーや悩みを胸に過ごしていることも多いと思います。それは、大人でも子どもでも同じでしょう。期待されるのは嬉しいことですが、それが大きすぎると辛いこともありますね。

先日、6年生が受けた「いのちの授業」の中で、がんサポートかごしまの堂菌さんが話して下さった、上水流政美さんの子どもたちへのメッセージに「あなたは、あなたのままでいいんだよ。そのまんまで、金メダルです。」という言葉がありました。ありのままの自分を認め、好きになれるよう、互いを認め、自分も周囲の人も大切にできると良いですね。子どもたちと一緒にいのちの金メダルを胸に、今ここに生きている喜びをかみしめながら、令和5年度の残りの日々も1日1日を大切に過ごしたいと思います。

暦の上では立春が過ぎましたが、本格的な春を迎えるまでには、まだ寒い日もあると思います。健康に気を付け、161人の子どもたち全員が元気に暖かい春が迎えられよう、保護者・地域の皆様と一緒に、全職員で見守っていきたく思います。今年度も残りわずかですが、保護者・地域の皆様のご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



人権について考えました。

12月5日に6年生が「人権教室」を行いました。

この日は、人権擁護員の方に学校に来ていただいてお話を聞かせていただいたり、動画を見て学習を深めたりしました。

自分の権利についても、他の人の権利についても学習し、平和な社会をつかってほしいと願っています。



スマホの使い方について考えました。

12月7日に5年生が「スマホ・ケータイ安全教室」を行いました。

この日はNTTドコモの方が遠隔で、人権擁護員の方が教室でそれぞれ、ネット依存の危険性やSNSに発信する際のリスクなどを教えて下さいました。

とても良い学習になりました。



てるてるくらぶのお話会

毎週木曜日の朝に読み聞かせをして下さっている「てるてるくらぶ」のみなさまが、12月21日（木）に子ども達にお話し会をして下さいました。

お話し会は、毎年1学期末と2学期末に下さっていて、てるてるくらぶのみなさまは、この日に向けてずいぶん前から、準備して下さっていました。

お話し会は、始めに「バスが来ましたよ」をプロジェクターを使って、すてきな音楽にあわせて読み聞かせて下さり、続いて「プレーメンの音楽隊」をかげ絵をつかって読み聞かせをして下さいました。

どちらもとても印象的で、体育館は寒い中でしたが、心温まる時間になりました。



空高く飛びました。

1月13日（土）に、保護者の皆様や地域の民生員の皆様、女性部の皆様、公民館長の皆様などが協力下さって、凧作りを行いました。子どもたちは、皆様の協力をいただき、凧に思い思いに絵を描くなど楽しい時間を過ごすことができました。



次年度に向けてクラブを見学しました。

1月16日に、3年生が「クラブ見学」を行いました。

3年生は、8つのクラブの様子を見学したり、活動の内容についての説明を聞いたりしました。

上級生が楽しそうに活動している様子を見て、4月からのクラブ活動に胸をときめかせているようでした。



「照島小学校ブログ」更新しています

携帯電話等で「照島小学校ブログ」を検索してみてください。教育活動の様子を各行事等ごとに文章や写真で紹介しています。子どもたちの元気な様子をお楽しみください。

3月行事予定

- 1日（金）家庭教育学級閉講式 14:15～15:00
下学年学級PTA 15:15～15:55
上学年学級PTA 16:05～16:45
- 3日（日）PTA美化作業 7:00～8:00
- 9日（土）土曜授業
- 14日（木）卒業式予行
- 19日（金）学校体育施設使用中止（屋内）～4/7
- 22日（金）第77回卒業式 ※5・6年生出席
- 25日（月）修了式、お別れの式
※給食なし、11:35下校

令和6年度
4/8（月）新任式、始業式、入学式